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我中学时代，就读于孙庄联中。她坐落于邙山脚下，三排
齐脊红瓦的房子与一面山，围就了一个长方形的小校园。

学校东北角有一块山坳，在这里可看到山下人家的房
子。农舍里做饭的香味飘过来，我们的肚里就咕咕噜噜的。
东边崖边种着几株梨树，梨树的树冠正好伸到操场边，每到春
天，满树梨花开放，真如一座座白色的小山包，那种透人心骨
的香气溢满了整个校园。学习《白雪歌送武判官归京》时的那
句名言“忽如一夜春风来，千树万树梨花开”，老师不用讲，每
个同学都能深深体味到这一切。

校园西边的山坳是一个小操场，虽然比较小，但是我们都
喜欢这儿。它三面环山，满眼绿色。自由活动时，我们就像放
开了的羊漫山跑。山上长着许多杏树、枣树、山核桃树。夏天
的杏，秋天的枣、梨都会在体育课上被我们收入囊中。摘枣是
有趣的事，只需爬到山上，就可以开始了，因为那些枣就在山
边，触手可及。老师也不管我们摘什么、吃什么，就是要求我
们不要乱扔果核。

男生最喜欢比赛爬山、上树。爬山专拣陡峭的地方，上树
专拣光滑笔直的，从而练就了一身力气和技巧。有一天，学校
的国旗从旗杆上落下来，第二天升国旗，老师急得没法子，我
们班的“爬树王”说：“我上去挂上不就是了。”只见他，接过红
旗，两手攀住旗杆，嗖嗖几下就爬到十几米高的杆顶。为了爬
山、上树，一群同学总是听不到学校的钟声。上课几分钟了，
总会听到门口呼呼哧哧的喘气声，老师也不用看，喊一声，“进
来吧”，呼呼啦啦就跑进来几个满脸汗的孩子。有时老师看不
过他们脸上的泥渍，嗔怪说：“看你们野的，去，把花狗脸洗一
洗。”他们又呼地去洗脸了。那时候，学校没有那么多规矩，我
们野得开心痛快。

时光荏苒，岁月变迁，转眼三十年就过去了。
作者系惠济区教体局职工

文化惠济文化惠济

记忆中的孙庄联中
邵雨香
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本报讯（记者 孙娟）昨日，市十四届人大常
委会第十一次会议对《郑州市建设工程施工安
全管理条例（草案）》进行了第二次审议，撑起
施工安全法律保护伞。

2015年 6月 25日，市十四届人大常委会第
十次会议对《郑州市建设工程施工安全管理条
例（草案）》进行了第一次审议。常委会组成人
员提出了不少好的意见和建议。会后，法制室
组织召开专家论证会，听取法律咨询委员会专
家学者对《条例（草案）》的意见。随后，《条例

（草案）》在郑州人大网站和《郑州日报》全文公
布，公开征求社会各界及广大市民群众的意
见。在征求意见过程中，法制室共收到来自方
方面面的意见和建议174条，经逐条研究，共采
纳 91条，最终形成了《郑州市建设工程施工安
全管理条例（草案二次审议稿）》。

《条例（草案二次审议稿）》其中明确规定
了政府和部门监管责任、健全和完善了政府
部门的监管机制，分别对建设、施工、监理、勘
察、设计、出租、检测等单位或者企业的安全

管理责任作了规定。《条例（草案二次审议
稿）》还充分凸显了以人为本这一理念，分别
对建设、施工、监理、勘察、设计、出租、检测等
单位或者企业的安全管理责任作了规定。
如：要求建设单位要依法选定施工企业和监
理单位，建设工程开工前应当进行安全评价，
不得将建筑工程肢解发包等。施工企业应当
依法办理工伤保险，鼓励施工企业为从事危
险作业的人员办理意外伤害保险，要求施工
企业应当按照规定对从业人员进行教育培训

并建立个人电子培训档案。
面对日益严重的扬尘污染，《条例（草案二

次审议稿）》还明确，施工企业未落实绿色施工
措施的，责令限期改正；逾期未改正的，对单位
最高处以三万元罚款，对直接负责的主管人员
最高处以一万元罚款；施工企业拆除工程进行
拆除作业时未进行安全防护的，最高可处以十
万元罚款；施工现场未采取固化、绿化降尘措施
的，责令限期改正；逾期未改正的最高可处五万
元罚款。

我市年内开建环城
生态水系循环工程
本报讯 (记者武建玲)昨日下午，市政协副主席

李新有带领部分市政协委员，对重点提案《高效
利用黄河水资源 保障我市生态水系建设》进行
督办。

委员们先后来到索须河天河路景观提升工
程、岗李沉砂池等地，了解我市黄河水资源的利
用情况。针对该提案，市水务局答复，我市引黄
供水起于上世纪60年代，随着郑州都市区建设持
续加快推进，城市生态用水需求不断增大，引黄
供水已从过去的农业灌溉为主，逐步向城区河道
生态补源、工业和居民生活用水转变。下一步市
水务局将加大引渠清淤及开挖力度，疏浚引黄
干、支渠，增加引水能力，并分期进行引水口门和
引水泵站改造，全面提升引水能力，保障用水需
要。同时为进一步利用好黄河水资源，已规划建
设的龙湖、象湖、龙子湖、绿博园湖、三刘寨灌区
中央湖等重点项目正在全力推进，牛口峪引黄调
蓄工程前期工作正在抓紧办理，陆浑水库西水东
引调水工程前期勘察规划也在有序开展，年内将
开工建设的环城生态水系循环工程也将有效提
高黄河水资源的高效循环利用。

讲述先烈革命事迹
抒发缅怀英雄之情
本报讯（记者 李娜 实习生 白雪）昨日上午，

由市委宣传部、市总工会共同举办的“缅怀先烈，圆
梦中华”演讲比赛在市电视台演播厅举行。市人大
常委会副主任、市总工会主席赵新中出席活动。

参加决赛的 20名优秀选手来自市直各机关
及各县（市）区，自 8月 19日起，选手们经过了初
赛的层层选拔，最后脱颖而出。在比赛过程中，
选手们声情并茂地讲述了先烈们的英雄事迹，抒
发自己对革命先烈的缅怀之情，真挚的感情感染
着在场的每一个人，仿佛带领观众看到了先烈们
血洒疆场的艰苦岁月。

经过激烈的角逐，程黎、闫思帆以及贾佳 3
位选手以出色的表现获得一等奖。

《郑州市建设工程施工安全管理条例（草案）》二次审议

企业没有绿色施工
主管人员罚款万元

本报讯（记者 张乔普 通讯员 宋方 黄利
华）“6月26日，有群众举报某区机关工作人员
存在违纪问题，因线索具体、事实清楚，按照程
序，区纪委信访室当天就启动了初核程序，4天
后就形成了初核报告。”金水区纪委信访室副主
任宋红晓介绍说，信访案件的直查快办，压缩了
办案时间，大大提高了办案效率。

金水区纪委认真对待每一次接访，不放过
任何一个问题线索，发现苗头及时提醒、触犯纪
律及时处理。将群众监督有效转化为组织监
督，做到群众有反映、纪委有行动、干部有警醒，
用纪律管住大多数。2014年至今，区纪委实施
信访监督办理信访件43件次，其中对反映干部
作风类的一般性问题，以发放信访通知书的形

式办结20件次；区纪委常委“一对一”约谈责任
单位领导干部，化解群众反映责任单位和领导
干部苗头性、倾向性问题信访件23人次。

7月7日，又是一个周二，在金水区群众信
访服务中心纪检监察接访点，区纪委常委魏建
鹏边听边记，认真接待两名来访群众。金水区
纪委将每周二、周四上午设为纪委监察局领导
定期接访日，区纪委常委轮流排班接访，按月
公布接访日程安排，让群众与领导见得上面、
说得上话，面对面地沟通，“零距离”地交流。
按照“谁受理、谁负责”的原则，接访处访实行
首接首办责任制，从接访当日起就明确分包常
委，对信访件一包到底，做到“件件有着落、事
事有回音”，努力减少重复和越级信访举报。

2014年，区纪委常委每人年均分包信访件 10
起，群众代表反馈满意率 96%，从未发生重复
走访现象。

金水区纪委常委要走进接访室，区纪委主
要领导则每周都要及时阅批审定群众举报问题
线索处理意见，上级纪委交办件必看、巡视组交
办件必看、上级领导批办件必看、涉及科级以上
干部信访件必看、涉及纪检监察干部件必看、重
复访件必看，2014年至今，区纪委书记共阅批信
访件135件，亲自听取案件汇报80件，主动过问
协调案件10件，接待来访群众35人次。

如今，金水区基层纪委书记排查化解信访问
题已经成为新常态。金水区纪委明确规定，对信
访问题应发现未发现、应报告未报告的，以及本

级问题解决不力出现越级上访的，视情节严格追
究基层纪委书记的责任，倒逼基层纪委书记看紧
管好自己的“责任田”、干好自己的分内事。

同时，为了有效化解重访老案、突发大案、
缠访难案、长年积案等信访难题，金水区纪委
探索实行信访案件办理公开听证制度，组织当
事人、党员干部、群众代表、专业律师公开听证
案件调查情况，通过现场质询、当场答复、律师
解疑、群众评价等方式，消除信访人的对立情
绪，有效过滤、弱化和化解信访矛盾和利益冲
突，提高了信访案件办理透明度和群众参与
度、满意度，达到了化解难题、息诉罢访的最终
目的。通过公开听证制度，已成功累计办结
10件信访难题。

金水区狠抓基层基础
排查化解信访问题

党风廉政建设永远在路上党风廉政建设永远在路上


